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C.T.P.D. du 4 avril 2011 : compte-rendu
Le C.T.P.D. a été réuni le 4 avril 2011, avec, pour ordre du jour, les sujets suivants :

• Mise en place du SIP Lisieux,
• Budget et informatique : exécution 2010 et perspectives 2011,
• Ponts Naturels,
• Plan de Qualification Ministériel : filière gestion publique,
• Modification des horaires d'ouverture des postes du Molay-Littry et de Villers-

Bocage,
• Transfert de la gestion de la commune de Trois-Monts
• Points d'information :

§ Transfert du recouvrement de la CET,
§ Bilan de la notation 2010 « filière fiscale »,
§ Rectification ORE SIP Trouville,

• Questions diverses.

Déclaration liminaire des représentants FO-DGFiP

Monsieur le Président,

Après la nouvelle et toujours plus insupportable baisse des effectifs, actée par un CTPD de début janvier 2011, le
maître mot du CTPD de ce jour, pour partie, au Budget 2011 va être "réduction" :

- réduction des crédits de personnel (-0,6 %),
- réduction des crédits de fonctionnement (hors loyers budgétaires) (-7,3 %),
- réduction des dépenses de fonctionnement (-4,4 %),
- réduction sur les postes "charges" et "loyers" (regroupement et/ou suppression de structures).

En parallèle de ces baisses et réductions, les représentants FO-DGFiP vous opposent :
- augmentation de la charge travail,
- augmentation du stress,
- augmentation de la pression exercée au quotidien sur les agents,
- augmentation du mal-être,
- augmentation de la durée du travail,
et, pour conclure, cette énumération : une perte continuelle du pouvoir d'achat dans un contexte social
déjà très lourd.

Comment, aujourd'hui, participer à une discussion où tout est "cadré" par des décisions strictement politiques ?
D'autant plus que vous ne pourrez seulement nous dire que les décisions sont effectivement prises par un pouvoir

central et sans aucune marge de manœuvre au niveau local.

Pour conclure, comment ne pas réagir à l'annonce des 62 départs à la retraite programmés pour 2011 sur les 2
filières du département (28 en filière "gestion publique" et 34 en filière fiscale) ?

Peut-être, certains trouveront-ils à se réjouir de ces économies générées par cette vague de départs à la retraite ?

Les représentants FO-DGFiP tiennent à vous exprimer leurs plus vives inquiétudes quant à la santé des agents
toujours plus fragile.  Ils souhaitent que vous la partagiez et entrepreniez toutes démarches nécessaires pour que tous
ces départs soient compensés dans l'intérêt des agents et des missions qu'ils ont de plus en plus de difficultés à
exécuter.

Mise en place du SIP Lisieux
Dernier de la série, le SIP de Lisieux sera créé au 1er juillet prochain par la fusion du CDI-CDIF

et de la trésorerie "Impôts" de Lisieux, regroupés sur le seul site du CDI-CDIF.
Très, très loin de la solution immobilière souhaitée par la direction locale qui prévoyait le

regroupement - sur un seul site - du nouveau SIP et de la trésorerie de Lisieux Intercom. Solution qui a
"capoté" pour des problèmes techniques de concurrence européenne !!!



Le DRFiP jure ses grands dieux que l'opération de regroupement n'est qu'ajournée jusqu'à
construction d'une nouveau bâtiment à construire sur un terrain restant à trouver……..

Les nécessaires travaux de réaménagement s'élèveront à 54.000 € pour une solution seulement
provisoire. Mais il arrive que de telles solutions durent et durent encore.

Et Lisieux Intercom dans tout cela ? Combien de temps les agents de ce poste devront-ils
patienter pour avoir enfin des conditions de travail (seulement) acceptables et sans courir de risques ?

Les visites du Médecin de prévention, de l'Inspecteur Hygiène et Sécurité sont annoncées : leurs
rapports ne pourront qu'enfoncer un peu plus le clou.

Si l'effectif réel actuel de la trésorerie Lisieux Impôts est actuellement de 3,8 agents, l'effectif
théorique issu du CTPD "Emplois" n'est que de 3 agents. En sachant que la caisse sera à charge de la
cellule "recouvrement". Et l'annonce de difficultés évidentes, dénoncées par les représentants FO-
DGFiP. 

VOTE à les représentants FO-DGFiP se sont exprimés « CONTRE » la création de ce SIP
en logique avec les votes précédents (opposition à la fusion)

Budget et informatique : exécution 2010 et perspectives 2011
§ La déclaration liminaire que la délégation FO-DGFiP a lue en ouverture du CTPD donne

l'essentiel : faire au moins autant avec moins.
§ Pour la gestion 2010, le services gestionnaires doivent faire des miracles pour boucler une

gestion des crédits de personnel, de fonctionnement ou encore d'investissement. Et, bien
évidemment, plus AUCUNE fongibilité dans l'une et l'autre filières.

§ Budget prévisionnel 2011 : et encore un tour de vis supplémentaire
§ La maîtrise des dépenses - aussi performante soit-elle - a ses limites. Et là on rejoint le problème

des effectifs !
à VOTE : les représentants FO-DGFiP se sont exprimés « CONTRE » ces
budgets (exécution 2010 et perspectives 2011).

Ponts naturels 2011
• 3 possibilités pour l’année 2011 :

o Vendredi 3 juin (week-end de l’Ascension)
o Vendredi 15 juillet (week-end du 14 juillet)
o Lundi 31 octobre (week-end du 1er novembre)

• La direction locale avait proposé, dans un précédent CTPD, de retenir ces 3 possibilités et a
soumis au vote cette solution

• Les représentants FO-DGFiP, à partir du large sondage (réalisé auprès des agents des 2
filières) avec quasi unanimité des réponses pour la solution proposée par la direction liée à la
facilité de gestion de ces ponts très demandés --, ont été les seuls à voter « POUR »

Plan de Qualification Ministériel (PQM) « gestion publique »
• Selon l’ordre du jour :

o Transformation d’un emploi « Inspecteur » en « RP » : poste d’adjoint « Domaines »
o Renfort d’un emploi « Inspecteur » sur mission CHORUS

• La direction locale n’avait visiblement pas bien préparé son affaire avec une confusion entre
« transformation » et « suppression »,

• Après plus de 20 minutes à essayer de convaincre une direction à procéder à une proposition
d’installation de l’emploi « Inspecteur », les représentants FO-DGFiP, ont renoncé…

• La direction a finalement soumis au vote seule transformation d’emploi sur le service
« Domaines » en repoussant la suite au CTPD du 19 avril !!!

à Vote « POUR » des représentants FO-DGFiP

Modification Horaires d’ouverture au public de 2 trésoreries
• trésorerie de Villers-Bocage : adoption à l’unanimité des nouveaux horaires d’ouverture (du

lundi au jeudi : 8h30-12h30 et 13h30-16h avec fermeture le vendredi),
à Vote « POUR » des représentants FO-DGFiP

• trésorerie de Le Molay-Littry : vote de nouveaux horaires retiré de l’ordre du jour pour
complément d’étude. A revoir au prochain CTPD.



Transfert de la gestion de la commune de Trois-Monts
à acte de mise en cohérence adopté à l’unanimité

Points d’information
• Transfert du recouvrement de la CET

o  Le CTPD « Emplois » avait déjà anticipé les évolutions d’effectifs – 4 emplois – de la
filière « gestion publique » vers les SIE de la filière fiscale (cf. compte-rendu complet du
CTPD « Emplois » du 4 janvier 2011) pour prise en compte du transfert de cette
mission,

o La direction locale a précisé que l’ensemble des formations nécessaires avait été réalisé
• Bilan de la notation 2010 « filière fiscale »

o Seule la filière fiscale fait l’objet d’un tel compte-rendu puisque, pour la filière « gestion
publique », ils sont faits dans chacune des 3 CAP locales concernées

• Rectification ORE SIP Trouville
o Glissement de la partie « caisse », anormalement attribuée au SIP, vers la trésorerie
o Remarque déjà réalisée et actée à la demande des représentants FO-DGFiP lors du

CTPD « Emplois » !!!

Questions diverses
§ Bâtiment Pierre Heuzé :

• les représentants FO-DGFiP ont posé la question du devenir de cet immeuble qui perd et
continue de perdre ses occupants petit à petit (Pensions, Formation, Paierie Régionale,
Editique ) dans la perspective de réformes prochaines (DISI, ONP)

• la direction locale entretient le flou faute (!) d’informations de la DGFiP même si
confirmation est donnée du transfert de la « Formation » vers le bâtiment Gambetta fin  juin
ou début juillet 2011

• concernant l’Editique, les représentants FO-DGFiP ont demandé à ce que les agents
attachés à cette mission soient une fois pour toutes fixés sur leur avenir avec, pour réponse,
un nouveau « flou » de la direction locale,

• quant à la D.I.S.I., les représentants FO-DGFiP ont demandé une information précise à
destination des agents concernés par la création de la nouvelle structure informatique inter-
régionale, en particulier pour les agents pouvant faire jouer un droit d’option..

§ AGORA :
o les représentants FO-DGFiP ont demandé, compte tenu de la création d’un nouveau

cycle horaire sous AGORA avec fin de plage fixe à 15h30, à ce que cette possibilité soit
intégrée à la discussion des horaires déjà validés.

o La direction locale semblait découvrir cette nouvelle possibilité. A revoir
ultérieurement…

Les délégués FO-DGFiP en C.T.P.D.

Marie-Claire AUBRY  Françoise DIMICOLI  Alain GARNET  Frédéric GABRIELLE
Bruno GILBERT  Jean-Marc LECOUVEY  Christophe LESUEUR  Géraldine TANQUEREL

Expert : Nathalie BLANCHOT

**************
Si ce compte-rendu suscite interrogations ou demandes de précisions,

ne pas hésiter à prendre contact
par mail (fo.014@dgfip.finances.gouv.fr) ou par tél. au  02-31-38-34-61.


